

# 宇園別小だより

当麻町立宇園別小学校

学校通信 第2号

令和5年5月11日発行

- ・学んだことをしっかり身につける子
- ・自分の考えをよりよく表現する子
- ・仲間とかかわり成長する子

## 令和5年度も1ヶ月が過ぎました

校長 吉田 典弘

4月18日(火)、地域の皆様から頂戴した鯉のぼりを揚げました。子供たちは、昨年度同様、大はしやぎでした。4月25日(火)、体育館裏手に残っていた校地内最後の雪が解けました。5月3日(水)からはゴールデンウィークということもあり、5月2日(火)は教室も職員室も心なしか明るそうでした。季節、時機の変化に応じたエピソードを書いていますと、去年と違うことがいくつか頭の中をよぎりました。

まず、休み時間の変化です。確か去年は、4月の中頃から10月ぐらいまで、来る日も来る日もみんなドッジボールをしていました。今年は、まだ数回という程度です。4年生と5年生の1、2名が鬼ごっこをしていたかと思うと、残りの高学年はカードゲームをしたり、お絵かきをしたりしています。あとは、4年生、高学年と学級ごとに行動する印象を昨年度以上に感じます。

各自思い思いに過ごすことが増えました。休み時間ですから、ルールの範囲内でどのように過ごすか自分で考え、行動を決定することはよいことだと思っています。一方、小学生にありがちなことは、周りの子供を自分のやり方や好み等に合うようにすることです。親や教員など大人が、どれだけ言ってもそういう場面は出現します。その時、一気に理想的な結果を求めるのではなく、手順を踏んで理想に近づけていくという考え方が、今後の知恵となるのではないかと考えています。

学習時間も、昨年度より集中力が高まった印象です。教員の話に反応するスピードが速くなったと感じるからです。例えるなら、教員の話があり一歩おいて行動するというのが去年だとすれば、間の一拍がなくなった、半分になったという感じです。学習の持続力も長くなったなと思います。

ICT機器を使った授業も、傍目には難なく対応しています。キーボード操作も日に日に入力速度が向上しているのではないかと思うぐらいです。

書き連ねましたが、端的に言えば昨年度からの成長を実感したということです。

子供は、家庭、地域、学校、友人、習い事、商業施設、旅行先等々、あらゆる社会に接しながら事象に学び、成長していきます。成長の前提となっていることは、家庭の目、地域の目、友人の目、学校の目等に見守られているという安心感と、その目にかたよりのないことです。

5月になりましたので、そろそろ運動会の練習が本格化します。子供がつつがなく運動会を迎えるために、大人は普段以上に気を遣います。子供の心身の調子を見守る目が、全時間出ずっぱりという過酷な運動会種目数をがんばりきる原動力だと思っています。運動会特別時間割の開始は5月29日(月)ですが、来週から少しずつ練習が始まっていきます。ご家庭におかれましては、これまで同様お子様の心身の見取りにご配慮ください。

コロナウィルス感染症の対応が、5月8日(月)より5類となり、インフルエンザと同じ扱いに変更となりました。変更に伴い、ご来校の際の検温等も実施いたしません。風邪などの症状があるなど体調が優れない場合は、これまで同様ご来校を自粛していただきますようお願い申し上げます。

# 学校の様子より

## 全校参観日(4月15日)

今年度最初の全校参観日を15日(土)に行いました。すべてのご家庭の保護者に、全体懇談、学級懇談に参加して頂きました。その際、PTA活動だけでなく、分館との協力事業(運動会、学習発表会、花壇の苗植えなど)をコロナ禍の3年間を踏まえた上で、見直しを行った上で今年度再開していくことを確認しました。

## こいのぼり(4月18日)

子供たちと教職員で今年度も鯉のぼりを揚げました。今年度は天候に恵まれ「鯉のぼり」が奇麗に空を舞いました。町の広報誌にも紹介され、町のyou tubeチャンネルにも紹介され、大変美しい映像となっていますので、機会がありましたらご覧ください。



## 児童総会(4月27日)

前期児童総会の様子です。児童会長の林さんが、挨拶をし、質問には役員でじっくり考え、丁寧に答えていました。

前期の児童会の目標は「ゆめに向かい、一つの和になってパワー全開の学校にする」です。活動としては「リングブル集め」「あいさつ運動」「ポスター作り」を中心に進めていくことを全員で確認しました。



## 交通安全教室(4月28日)

交通安全指導員の皆様、宇園別駐在所の所長様にご指導を頂き交通安全教室を行いました。学校玄関前にコースを用意しました。今回から段差克服用障害物を交えたコースとなり、そのコースの中で正しい乗り方の指導をしていただき、日頃から気をつけ、安全に運転するという子供たちの意識が高まりました。



## 運動会について(お知らせ)

令和2年より3年間、児童・保護者のみで開催してきた、宇園別地区大運動会の地域との共催を再開します。再開にあたりまして、分館関係者との協議を行い、地区対抗競技は行わず、「玉入れ」「満水リレー」の2種目を地域種目として行います。6月11日(日)9:00開始となりますので、ぜひ、ご参加ください。

## 今後の予定



### 【5月】

- 12日 外国語 内科検診
- 15日 外国語研修③
- 16日 歯科検診 尿検査③
- 17日 外国語活動(当麻小)
- 18日 クラブ①
- 19日 外国語・内科検診
- 22日 全校弾会・外国語・外国語活動
- 23日 校舎外清掃
- 24日 交通安全指導 T・遊樂訓練
- 25日 委員会②
- 26日 外国語
- 29日 田んぼの学校
- 30日 街頭指導
- 31日 交通安全指導 T・係活動①

### 【6月】

- 1日 開校記念日
- 3日 PTA 花壇苗植え
- 5日 全校朝会・外国語活動・外国語
- 6日 係活動
- 7日 運動会総練習・交通安全指導 T
- 8日 委員会③
- 9日 外国語 運動会前日準備
- 11日 第23回宇園別地区大運動会
- 12日 振替休業日
- 13日 運動会後片付け
- 14日 下校指導 栄養指導
- 16日 外国語

